

EDITOR:
TIP. SAN JOSÉ
Administración:
Avenida 6ª O. N.º 6
Apartado N.º 111
No se devuelven
originales

LA VERDAD

Administrador:
Antonio Hernández P
suscripción
mensual ₡ 1.50
Número suelto
₡ 0.10
Teléfono N.º 438

Diario católico de intereses generales
Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica Año II San José, Sábado 27 de marzo de 1920 Núm. 502 América Central

ORLA NEGRA

Otro italo-costarricense, víctima de su deber en el cumplimiento de las armas en la gran guerra europea, acaba de abandonar este mundo lleno de congojas y dedesengaños. Giuseppe Mauro, joven valiente quien lleno de amor patrio abandonó estas playas cuando Italia lo reclamaba para sus huestes al estallar la guerra con los Imperios Centrales, de sangre ardiente como todos los hijos de su región, la heroica Calabria, había participado en varias acciones bélicas mereciendo valiosas distinciones del Ejército y un justo sentimiento de orgullo entre sus familiares,—después de una penosa enfermedad adquirida dentro de las trincheras, expiró en su pueblo natal dejando allí a sus padres y aquí a su hermano don Pascual Mauro y a sus numerosos amigos en un pesar sin límites. El sentimiento de la patria

italiana, con la muerte de Mauro, está envuelta en negros nubarrones, y sobre su altar glorioso enciende un cirio más a la memoria benéfica y esplendorosa del hijo hidalgo, que con sus energías y su sangre contribuyó a la salvación de su autonomía, a su gloria y a su grandeza. Su desaparición de la vida pone en angustioso pesar a los suyos, más su nombre junto con el de otros héroes, fulge hoy en cada aurora de la patria grande y victoriosa. El recuerdo de su risueño semblante entre cuantos aquí lo conocimos y apreciamos, será perennemente sagrado y cada vez que hagamos mención de las epopeyas de la patria lejana, su nombre vibrará con el sonido armonioso de la Lira; inextinguible será el tributo de afecto a su querida y santa memoria!

A. ARIÉ

Se arregla la calle de los Cementerios

Todo el trecho de esa avenida comprendida entre La Polar y El Bebedero está siendo motivo de relleno y aplanchado. En realidad aquella vía estaba intransitable, pero la peste cogió ese trabajo en mala hora, cuando el tráfico de fúnebres es tan activo. Como esos carros pagan por cada salida diez colones y el caucho de sus yantas se destruye tanto, esperamos que el señor Gobernador active el aplanchado de esa calle.—Además se necesita hacer un esfuerzo y cementar aquellos caños indecentes, verducos y nauseabundos.

Carta canta

25—III—20
Sr. Director de "La Verdad"
Estimado señor:
Esta mañana supe que usted había estado enfermo, y lo sentí mucho; pero se hallaba restablecido, de que muchísimo me alegro. Yo siempre bueno y a sus órdenes, don Luis. Me propongo ahora manifestarle mi sentir de que la prensa nada haya dicho sobre el par de aguaceros, caídos ayer y hoy, los cuales serán bastantes a limpiar la atmósfera y para que le lleven mil demonios la malvada "influenza", sea española o sea italiana—según se nombra. Y tanto más de extrañar parece semejante silencio, cuanto mejor sabido está el gran influjo de la naturaleza y sus fenómenos de las cosas humanas.

Sin la lluvia de vísperas, Napoleón vence en Waterloo, antes que llegara el auxilio de los prusianos al inglés. Y sin mes y medio de garúa en Santiago, con los patios llenos de café superior, éste no habría resultado de tercera, o broza, y arruinado un buen amigo nuestro, señor Director..... ¡Vea usted, también, cómo lo pequeño se parece a lo grande!..... ¡es qué algo sea grande en la tierra—grano de arena en el Kosmos—. Alguien ha dicho, según creo, que hasta el universo mundo es pequeño, comparado con su creador..... ¡Sólo Dios es grande!—como empieza cierto Sermon famoso, y como claman los musulimes en sus mezquitas: "Al-la hacbar"—Mucho más pudiera decir de lo grande su mínimo servidor y buen amigo,
Corresponsal de aquí.

Ecossociales

—Doña Juanita Valverde de Solera que guardó cama durante varios días ha restablecido ya lo que mucho nos alegra.
—Vino de Santa Ana don Víctor Castro O. quien ya está restablecido de la pasada gripe.
—Mejoró ya don Aristides Sánchez quien estuvo ligeramente indispueto la semana anterior.
—Ha vuelto ya a su puesto el Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación y Policía Pasante don Miguel A Monge.
—Enviamos nuestro pésame al Dr. Pupo y a su distinguida familia con motivo del nuevo duelo que experimentan y que los ha venido a llenar de pesar.
—Enfermo está el profesor don Salomón Castro Meléndez. Ojalá mejore.
—Enviamos nuestro pésame más sentido a don Otoniel Brenes por el duelo que experimenta deseándole justa resignación.
—Continúa enfermo don Luis Vargas Cervantes.
—Murió en Desamparados y ha sido muy sentido el hábil telegrafista don Venerando Contreras, Presidente de la Liga del Telégrafo. Para su viuda nuestra condolencia.
—El conocido sportman don Eduardo Garnier ya abandonó la cama, después de una semana de dengue, mucho nos place verlo de nuevo en el Bencho de Costa Rica.
—Saldrá para Puntarenas don José J. Villalobos a pasar los días santos.
—Por el vapor «Zacapa» llegará al país el comerciante español don Miguel Armijo, su señora y sus niños, procedentes de España. Les anticipamos nuestro saludo.
—Don Victorio Canossa también regresará al país después de haber servido en las filas del ejército italiano.

Erratas graves

Por un descuido lamentable en la corrección, se omitió indicar a la cabeza de las frases del Padre Valenciano referentes al señor don Eusebio Chaverri, que estas fueron dichas por el Presbo. don Marcos Evangelista Quirós en representación del autor. Conste, pues.

Como por la misma circunstancia arriba apuntada, salió con varios errores el artículo titulado "Los lazarinos en Colombia," anotaremos aquí al gunos de los más notables: El primer párrafo debe leerse así: "Contratación" y "Agua de Dios," son los principales lazareros en Colombia. Allí son asilados forzamente, por el Gobierno, todos los atacados por el horrendo Mal de San Lázaro. Personajes notables por su linaje, su riqueza, su ilustración, sus méritos artísticos y sus virtudes sociales, son recluidos en aquellas tristes mansiones del dolor, para alejar el contagio de sus propios hogares, de las poblaciones y de los campos. Más abajo se lee también "víctimas hermanas" en vez de "víctimas humanas" que reza el original y alguna que otra errata de menor cuantía.

Proyectos en el Morazán

Algunos de los señores ediles quieren hacer transformaciones en el simpático paseo de las Damas. Se pretende si se reedifica el kiosco, que se coloque en uno de los lados y quitar la avenida que por allí pasa o sea la 3a. Oriental se transforme en parque. Hay una comisión que estudia la propuesta. A la verdad el parque quedaría más amplio y el tráfico no sufre mucho, pues la mayoría de los coches y autos pasan frente a la habitación de don Bernardo Soto y cruzan en la esquina de Lindo.

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente. De venta en las principales cantinas. Depósito general: PULPERIA "LA ARTILLERIA" San José

Noticulas Puntarenenses

Larga y penosa enfermedad sufrió doña Manuela vda. de Caressa bajada al sepulcro recientemente en medio de la pena de su numerosa familia y múltiples amistades. Nosotros participamos de ese duelo y enviamos resignación a sus deudos. —La nueva organización del servicio ferrocarrilero no ha gustado aquí pues trae disminución en el tráfico y menos número de paseantes.

Las Juntas de Abangares, 23 de marzo de 1920.
San José
Sr Director de "La Verdad"
Para que se sirva publicarlo en ese Diario, le transcribo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de este cantón, el día primero del mes corriente, con motivo de la separación del estimable doctor Montealegre, amigo y benefactor de estos vecindarios. Dice así: "Artº 8º A moción del Regidor Izabá, este Ayuntamiento, interpretando el sentir general del pueblo, se complace en consignar un voto de gracias para el doctor Edgar Montealegre, por los importantes servicios profesionales prestados a la comunidad, tomando en cuenta la unanimidad que caracteriza al honorable Galeno, que al separarse de este cantón deja tras sí una estela luminosa y un hondo vacío difícil de llenar, acuerda: transcribir el presente al expresado doctor Montealegre y mandarlo a publicar en un periódico de la capital."
De Ud. con la mayor consideración, muy atento y S. S.,
A. CALVO V.
Srio. Municipal

Duelo en Heredia

Marzo 25
Con la envidiable muerte de los justos acabó de coronar su vida, ayer a las 4 a. m. el caballero herediano, el hombre justo y caritativo que se llama don Eusebio Chaverri Chaverri, al que ya no le latirá más su corazón generoso; a ese padre amantísimo y modelo de hijo y perfecto ciudadano. Todos en Heredia conocimos a este hombre, que no tuvo capital e hizo grandes actos de benevolencia como si fuera un rico espléndido; tenía un corazón capaz de las más bellas acciones, con el silencio de la humildad que es el más grato a los hombres y valioso ante Dios que se complacía, cual otro Job, en sus virtudes. Momentos antes de morir dijo a su hija Ermelinda que lo contemplaba transida de dolor: "No llores"; y pocos momentos después en dulce arrobo entregó su alma a Dios, en quien siempre había confiado y confesado públicamente en su práctica cristiana, tan sincera como digna. Los funerales celebrados en la Basílica enlutada para recibir al hijo amado que iba a recibir las últimas bendiciones de la Iglesia, fueron suntuosos, cantada por varias voces, con orquesta; sin gasto ninguno, sólo a expensas de los fondos parroquiales, por gratitud a su memoria y a la familia doctante que tantos servicios ha prestado

al culro divino, con especialidad su hija Hermelinda. En el atrio del templo hablaron don Rafael Martínez y Presbítero González significando la pérdida tan sensible que se experimentaba con la muerte de este excelente hijo de Heredia. No obstante el hermoso coche fúnebre, fue llevado en hombros a la última morada, como una prueba del inmenso cariño que se le tuvo en vida. Ya en aquel lugar del descanso, el Presbítero Quirós leyó la oración postuma, que el Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano le dedicara. El próximo sábado tendrá lugar en la Basílica una misa de réquiem, que por su cuenta la sufraga aquélla. Quiera Dios mandar al ángel que cuida de esta ciudad, baje la mano para que cese la epidemia y que como holocausto agradable a Dios haya sido la muerte de este hombre tan bueno que se llamó don Eusebio Chaverri, que toda Heredia deplora hondamente su desaparición y que en compacta muchedumbre concurrió a su sepelio.
X. X. X.
Suscríbese en La Verdad

Aníbal Santos
ABOGADO Y NOTARIO
Ofrece dirigirse ante la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defensas.

Franco artículo sobre enseñanza

El conocido maestro don Ricardo Castro escribió el martes de esta semana un enérgico artículo sobre asuntos docentes. Ha sido algo muy franco y que pone los puntos sobre las íes. Al circulito reinante no le agrada la verdad, pero allí queda retratado de cuerpo entero el modo de ser de los maestros modernistas de la actualidad. A los amigos de la enseñanza les recomendamos la lectura de ese artículo del señor Castro.

LAVOL dá un Alivio Instantáneo



¡Sufrir Usted la comezón picante, los terribles dolores de eczema u otras enfermedades de la piel? Aquí está un alivio instantáneo para Ud. Unas pocas gotas de Lavol, el gran específico para uso externo, y la picazón desaparece. ¡Que agradable momento. Lavol cura. La realización de las centenarias de curas efectuadas por Lavol causó una grande demanda de este remedio maravilloso.

En venta en todas las droguerías y farmacias.
Depositarías Generales
The Costa Rica Mercantile Co.
SAN JOSE

MARCA INSUPERABLE
A LOS
PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR
EDUARDO CASTRO S.
Telefono 584 Apartado 979

ROSA MÍSTICA

Pocas, muy pocas veces habré pasado un domingo tan agradable como este que dediqué a leer las bellas y hermosas páginas de "Rosa Mística," la última producción literaria de mi amigo Luis Dobles Segreda, que bien pudo llamarla también por lo delicado del asunto, por lo sentido del pensamiento, por lo prístino y noble del propósito "Manojo de Lirios," puestos como fragante ofrenda de amor y devoción a los pies de la dulce reina del Carmelo, que llenó también mi corazón de inefables alegrías y esperanzas allá en los breves momentos, que bien quisiera que tomaran de la niñez; en que lleno de piedad la imploraba su auxilio su protección, diciéndola como eco de la plegaria de mi madre, "Acógenos señora bajo el manto de tu bondad infinita y vela por tus hijos que te llaman".

"Rosa Mística" es sin disputa un bellissimo libro todo ternura, que habla a el Alma, que dice con el delicado y sutil acento de la fé, cosas dulces al espíritu que, abandonado a las duras luchas de la vida y del momento había olvidado ya; pero que estas fragantes páginas de amor y de sinceridad nos repite y recuerda con sus frases y cuadros admirables, trazados con los más brillantes y sencillos tonos del cariño, produciéndonos la más viva e intensa emoción que sentimos vibrar allá en los hondos y secretos pliegues de nuestro ser, indiferente, orgulloso y harto de pueriles vanidades; porque llega la farsa del mundo a fuer de experimentar sus rigores y asperezas hasta querer arran-

carlos del alma esa encantadora y siempre alegre fuente de vida y esperanza, que con tanto amor cuidaron en ella nuestras madres.

Oh fé, divina fé, todopoderosa y fuerte, no nos dejes jamás; porque nos será entonces tan dura, tan negra y sombría la existencia que no quiero pensarla así, sin nada superior en el corazón, sin un crucifijo que me conforte en la hora de la muerte, sin María, toda bondad y perdón que se inclina llena de ternuras sobre el dolor y la pena de nuestro pecho, que me reciba allá donde está ella, la buena madrecita dueña de mis amores y pensamientos, que tanto añoro.

"Rosa Mística" es un libro de evocaciones espirituales que nos refresca el alma y nos hace sentir, sentir de verdad que renace la fé en el corazón, y que lo embalsama y lo eleva en espirales purísimas, como de nubes que se esfuman en el espacio, al trono blanco de la Madre celestial.

Por eso creo que es un libro que purifica y que redime, porque todo lo que nos haga y lleve a meditar en la vida secreta del espíritu y nos inspire un solo pensamiento de santidad nos purifica, nos redime y nos acerca a Dios.

Tal es el sencillo y sincero concepto que me he formado al discurrir las tersas páginas de "Rosa Mística", que dejó en la tertulia del hogar que escuchaba mi lectura, un suave aroma de beatitud que colmó de de fragancia el ritmo emocionado del corazón; porque él ha sido escrito con la voz del sentimiento y de la fé, por eso es tan bello, tan sugestivo, tan original; por eso también dice más a nuestra alma que a nuestro cerebro, bien está que ella lo necesita más, pues que la habíamos abandonado y los capítulos de "Rosa Mística" la condujeron hoy de nuevo a buscar en la plegaria a María la ansiada paz interior que nos da Ella, la madre del amor hermoso, del temor que salva de la ciencia y de la santa esperanza.

Sea pues para su autor toda mi devota y entusiasta admiración.

"Rosa Mística" encierra en su corola tesoros de belleza, de bondad y de amor que resplandecen como estrellitas diamantinas en la sombra de un cielo cuajado de encantos.

22 marzo 1920

MARIO D'HARLAH

La Gran Señora

José Sarkis

Se ha abierto esta tienda en local de su propiedad ofreciendo a su antigua clientela y al público en general mercaderías recién llegadas de Europa y Estados Unidos a precios bajos.—Surtido completo en sederías, casimires y adornos y mercaderías en general. Haga una visita y se convencerá que los precios no tienen competencia.

Notas de S. Antonio de Belèn

Ayer a la una de la tarde fuimos dolorosamente impresionados con la noticia de la muerte de nuestro joven amigo Isidro Delgado. Chillo como, generalmente le llamamos, ha sido la primera víctima de la terrible gripe en este lugar. No valieron los solícitos cuidados de su familia ni de la ciencia médica para salvarlo. Joven como era, pues cifraba en los 21 años, deja muy buenos recuerdos en este lugar. Era muy apreciado, sobre todo por su dedicación al trabajo. A sus afligidísimos padres, hermanos y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Se encuentra entre nosotros procedente de Puntarenas nuestro particular amigo don Jesús Córdoba y señora a quienes presentamos nuestro atento saludo, y que las brisas beneméritas le sean muy favorables.

Hemos visto ya recuperados de la terrible gripe a los buenos amigos don Chente y don Ernesto Rodríguez y las simpáticas señoritas Guillerma Rodríguez y Otilia Venegas, lo que celebramos mucho.

A quien correspondía le rogamos tomar nota del estado deficiente en que se encuentra nuestro alumbrado público, pues notamos que hay partes en que faltan hasta tres bombillas seguidas. Esperamos pues más actividad, de lo contrario, seguiremos insistiendo.

Muy adelantados van los trabajos del edificio escolar, que pronto veremos terminados, dada la actividad del entusiasta Presidente de la Junta don Francisco Vidarreta. Pronto pues, como dije tendremos un edificio cómodo e higiénico, que será el orgullo de este cantón. Para don Francisco y demás Miembros de la Junta nuestra calurosa felicitación.

Se ha fundado una Junta de Socorros integrada por nuestro apreciado Cura Dr. Borge, don Francisco Vidarreta, don Fermín González y don Ernesto Rodríguez, con el objeto de auxiliar algunos de los pobres atacados de la influenza. Contando ya con un regular fondo no dudamos que harán mucho bien.

Marzo, 25 de 1920.

CORRESPONSAL

El Coronel don Adolfo Castro

Fungía como tercer Designado el señor Dr. Dn. Carlos Durán, ciudadano distinguidísimo, mejor conocido por mí que por nadie.

Cuando en 1890 fuí ascendido a Comandante de Plaza en la Provincia de Alajuela, hallé en el servicio de guarnición a Dn. Adolfo. Figuraba como capitán. Era instructor en aquellos momentos. Por mi afición a la Ynstitución observaba con frecuencia la labor de él. Era instruido; tenía don de mando y era muy militar. No obstante la excelencia de los demás oficiales de la guarnición, a don

Adolfo preferí siempre para comisiones delicadas y difíciles: era considerado, discreto, sereno, enérgico sin temeridad, muy vigoroso, si urgía la aplicación de la fuerza física; por último, tenía muy buenas fórmulas para imponerse, precisamente porque era muy sujeto. Era respetuoso, sin tendencia a la prostitución. Mucho estimé a aquel militar. En él estimé al individuo cariñoso, modesto, igual y sumamente leal. Transcurrieron varios años. Hace pocos lo encontré en San José. No supe donde trabajaba. Sí advertí que no ocupaba puesto distinguido, como el que él merecía. Ultimamente vivía pobrísimamente. Nada le ofrecí, porque lo más abundante en mí son las necesidades. Hoy que muere le consagro en mi pensamiento cariñoso un bien modelado monumento de respeto.

ZENÓN CASTRO R.

San José marzo 25, de 1920.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA
Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

Sanción

De los propios labios del señor Secretario de Guerra supimos que al militar José María Zeledón Alvarado (que no es Billo) le habían impuesto de orden del Comandante en Jefe del Ejército, Presidente señor Aguilar Barquero una pena disciplinaria de ocho días—por el atropello que cometió con un socio de la Cruz Roja en plena sesión. También se nos asegura que posiblemente dicho militar no continuará en servicio—por haber causado mala impresión en las altas esferas sociales su brusco proceder.

A los comerciantes de toda la República se avisa

La Jabonería Iberia ha resuelto el difícil problema en beneficio vuestro y de los consumidores, de VENDER un JABON BUENO y BARATO. Solicitamos cajas vacías en buen estado. —:— San José. —:— Apartado 1054.
El Administrador,
CARLOS SOLEY GUELL

Hambre, miseria, pestes...

En todo Europa se sabe hoy muy bien lo que en realidad es el bolshevikismo ruso. Es la dictadura de la horda sin Dios, sin patria y sin ley. Es el imperio de la bestia humana, desencadenada, lanzada a la destrucción de todo lo que la historia registra como conquista del hombre sobre la impulsividad brutal y primitiva. El bolshevikismo no es un partido de hombres extraviados por ideales de imposible realización, ni de tanáticos cegados por un redeatorismo delirante. Si eso fuese, todavía serían disculpables sus excesos.

Los bolsheviks no tienen otro fanatismo que el de la destrucción, ni otros ideales que la satisfacción de todos los apetitos y concupiscencias.

Su sinceridad como pretensos libertadores del pueblo ruso ha quedado exhibida tristemente en cada uno de los hechos del Gobierno de los Soviets.

Los maestros y libertadores espirituales del pueblo, los paladines de su redención, han sido aventados fuera de Rusia por la persecución bolshevik. Los portaestandartes del socialismo de Estado, del socialismo económico y científico, han sido sacrificados o expatriados.

Tchaikowsky, Kropotkin, Axelrod, Tchenow, Martoff, la anciana Breschka Breschowskaya, celebrada como la abuela de la revolución contra el Imperio y muchos más, andan errantes por toda Europa, se han refugiado en tierra extranjera para librarse de la cólera de esos mujics, de esos campesinos, de esos obreros, de esa banda de siniestros foragidos de esos turibundos ácratas que están reduciendo a la más

espantosa ruina lo que antes fuera el poderoso Imperio moscovita.

Trotzky le dijo al Jefe de la Delegación alemana de paz en Brest-Litowsk, estas palabras que se están cumpliendo: "Nosotros somos contagiosos".

Contra ese contagio salen ya a combatir las huestes de la Entente, y es seguro que ese peligro rojo quedará dominado. El bolshevikismo es mal de los vencidos.

Como nosotros, juzga toda la Prensa consciente de Europa y América, todos los que tienen noticia siquiera vaga de los sucesos que se desarrollan ahora en el mundo. Un gran clamor de condenación y execración se levanta en todos los pueblos civilizados, contra la barbarie bolshevik, que amenaza hacer retrogradar a las naciones a los tiempos del hombre de las cavernas.

Para que se vea cómo juzgan al bolshevikismo en centros bien informados, transcribimos el siguiente artículo del DIARIO DE LA MARINA que es uno de los periódicos más autorizados y mejor enterados de la Habana:

"Si el bolshevikismo no se hubiese hecho ya odioso y repugnante por sus monstruosidades inconcebibles bastarían los datos que sobre sus consecuencias y efectos nos comunica el cable para detestarlo y condenarlo. Los directores del bolshevikismo se aprovecharon de la indigencia y del hambre que en Rusia había producido la guerra para predicar sus doctrinas disolventes y destructoras y para rebelar al pueblo y al ejército con el pretexto de redimirlos y para establecer los horrores de un régimen sin ley, sin autoridad, sin orden y sin pudor.

Continuará

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gusto. Nunca falta en la mesa de los señores aristócratas, pídale en todas las principales cantinas o en su depósito general.—PULPERIA LA ARTILLERIA.

Ahora que llueve

Y que los paraguas están caros, mande arreglar el que tenga viejo a mi taller. Le quedará excelente.—25 varas al Sur del "Cometa", por la Merced.

MANUEL REGO

La Japonesa

EL SILABARIO CASTELLANO

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 cts, \$ 5.50 la docena y \$ 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

Aviso a mi numerosa clientela

La tienda LA LUZ se trasladará el 1º del mes de Abril próximo frente a donde actualmente se encuentra, a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos. Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes. Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

Bonos de Costa Rica

Los bonos de nuestra deuda en la capital de Inglaterra del 4% se cotizan en los centros bursátiles a 50 libras esterlinas.

Los de conversión de la deuda interna se venden entre nosotros entre 85 y 90 colones habiendo mucha abundancia en plaza.

La suscripción de los Bonos de Carreteras continúa activa y sólo por la presencia de la gripe se ha aminorado la campaña de propaganda en su favor.

Aprendices = Pureras

de 16 a 20 años de edad necesita la UNION INDUSTRIAL frente al lado N. del Mercado

Aprendices = Pureras

Contra el escote y la falda corta

De un periódico Colombiano, tomamos la siguiente información postal, de 6 de Febrero último:

En Francia las que van escotadas y con el vestido alto no entran a los templos.

París. Obrando de acuerdo con la Carta pastoral del Cardenal Amette, Arzobispo de París, en la cual protesta contra la actual moda de las mujeres, en los vestidos indecorosos, el Vicario de la Iglesia de Nuestra Señora y los Párrocos de los templos y de las iglesias de peregrinación, han colocado el siguiente aviso en las puertas de entrada: «Se prohíbe la entrada a esta iglesia, a las mujeres que traigan vestidos escotados y que no lleguen al tobillo.» Allá el acatamiento de una orden, es completo.

La Religión católica apostólica romana, es la misma en todas partes; a sus templos se les debe el mismo respeto en todo el mundo. El pudor y el recato de la mujer cristiana, es y será siempre la más bella virtud, lo mismo en Francia y en Costa Rica, que en

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas; ofrece a su numerosa clientela. La pulpería.

«La Artillería»

Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

cualquier rincón de la tierra. La voz de los altos Prelados de la Iglesia, contra las malas costumbres, las modas indecentes y los peligros para la gran familia cristiana, no solo debe oírse en Roma y en París, sino que su écho benéfico, debe escucharse aquí también, lo mismo que en todos los ámbitos de la Cristiandad; por que todos somos miembros vivos del cuerpo de la Familia universal formado por Nuestro Señor Jesu-Cristo, Redentor del Mundo, puesto bajo la potestad del Sumo Pontífice, de los Prelados y los Párrocos, padres espirituales de las almas; encargados de la defensa de la fé, en el pueblo católico; de la moral cristiana, de las sanas costumbres, de la dignidad del hombre, del honor y recato de la mujer; dando siempre, como Pastores de la Iglesia Católica, la voz de alerta con las enseñanzas salvadoras de la Doctrina Cristiana en los templos, en las escuelas y en el seno de los hogares. Este es el único camino de la honra y la tranquilidad de las familias y del bienestar social.

ARGOS

UNA IDEA

Sabido es que en éstos momentos aún no ha bajado el precio de las mercaderías en general ni de los artículos de primera necesidad en particular, a pesar de que el comercio ha introducido grandes cantidades; en tal virtud lanzamos la siguiente idea:

Los grandes comerciantes no venden entretanto, su tenedor de libros no haya «calculado» el valor de las mercaderías pedidas con vista de la factura correspondiente, «cálculo» al que agregan una ganancia exagerada, especialmente en

artículos de droguería hay bárbaro que se gana del 200 al 1000% (Por propia confesión)

¿Por qué el Gobierno que ya ha usado de las amplias facultades de que está investido, en asuntos de mayor trascendencia, no manda por su cuenta a unos cuantos contabilistas a «calcular» esas facturas, e impone precios razonables, anunciándolos en boletines cada vez?

Creemos que ahora no se teme al capital como todos los gobiernos le han tenido.

X.

Médicos y Farmacéuticos

El Consejo Superior de Salubridad solicita la cooperación de los señores médicos y farmacéuticos, con el fin de que se trasladen a las regiones más atacadas por la influenza y que carecen aun de los servicios de esos profesionales.

Entre otros, se necesitan médicos para Siquirres, Santa Cruz de Turrialba, Pacayas y Cervantes, para los distritos del cantón central de Cartago, Tarrazú, Puriscal, Naranjo, Alfaro Ruiz, San Carlos, Miramar, Nicoya y Juntas de Abangares. Se reciben solicitudes en la oficina del Consejo Superior de Salubridad.

San José, marzo 13 de 1920.

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

Ingenio La Mansión Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

DE GRECIA

La salud del Padre Rojas.

Después de una terrible gravedad de doce días, podemos hoy, llenos de agradecimiento al Dios misericordioso, comunicar al Clero y a sus numerosos amigos y admiradores que el Presbo. don Antonio María Rojas, Cura y Vicario de Grecia ha pasado ya el peligro de la enfermedad que casi lo lleva al sepulcro. Comienza a restablecerse tan ilustre enfermo, rodeado del aprecio de sus feligreses que hasta ayer reflejaba en sus rostros la tristeza por la enfermedad de su Pastor y hoy resplandece en sus miradas la alegría al ver que su celoso Cura está salvado, gracias en primer lugar a las oraciones que se elevaron al Creador por medio de dos milagrosos santos: San Roque y San Antonio, y en segundo lugar a la ciencia médica que agotó todo su saber por arrebatarse a la muerte tan valerosa existencia.

Sacerdote héreo.

Este es el título con que de

bemos saludar al Presbo. don Gabriel Arroyo, quien a pesar de sus 74 años, adornados con la blancura de sus cabellos como testimonio de sus trabajos abnegados en 47 años de sacerdocio, ha administrado la parroquia en este tiempo calamitoso en que dos mil hijos de Grecia se encuentran postrados por la influenza. Él, como Ángel de la Guarda ha asistido a infinidad de enfermos graves, haciendo en varios días 5, 8, 10 administraciones, saliendo del Centro a las 2 p. m. y regresando a las 9 p. m. a comer. Sólo los héroes cristianos, adornados con ese vínculo de caridad de que están revestidos, pueden hacer lo que el Padre Arroyo ha hecho y está haciendo.

Que Dios lo bendiga y lo premie, dándole la salud para que pueda celebrar sus bodas de oro de su ordenación sacerdotal, y como premio de su heroísmo, si Dios lo quiere, las de diamante.

XX

25 de mayo de 1920.

Farmacia de Emergencia

Una nota de ayer en esta hoja decía que el actual Gobernador está preocupado por la instalación de una botica municipal.

Ahora venimos a sentir la necesidad de un servicio suprimido por el ex-Auditor Sr. Herrera Gólcher.

Muchos afanes y energías le costó a don Rafael Vargas R. cuando fué Presidente Municipal instalar una botica donde hubiera buen servicio y economía para la Municipalidad. Al fin se abrió y al principio funcionó muy bien y el público estaba bien servido por la noche sin ser explotado en precios y exigencias.

Pero luego vino como en todo el mal manejo y la botica lejos de pagar los gastos comenzó a dejar pérdidas. Y es que nosotros los ticos nos preocupamos más por nuestro bienestar y por nuestro personal interés que por la comunidad.

No nos gusta participar de la cooperación a que el hombre

está llamado medio de las sociedades modernas.

Por eso, antes de establecer otra vez esa botica, no obstante que ahora tendría el carácter de emergente, aconsejamos al señor Gobernador que se valga de dos farmacias que de todas veras le recomendamos por estar regentadas por hombres de verdadero, puro corazón que no ven en su profesión ese espíritu demasiado comercial que otros tienen.

Esas boticas son La Dolorosa y la Imperial. De gran economía y a precio muy bajo las recetas de toserina y sarampión que pagó la Cruz Roja, que quedó altamente satisfecha del señor Jiménez Rojas, persona bien reconocida de todos.

Y las mismas cualidades y el mismo buen celo tiene José Joaquín Villalobos.

Encargue a esas farmacias el Sr. Gobernador el despacho que pretende y esté seguro que no le pesará y que los fondos que allí se gasten estarán bien resguardados.

La Grippe en el Tejar de Cartago

La grippe también se ha presentado entre nosotros sin que hayamos tenido que lamentar muy fatales consecuencias. Las detenciones que se registran con motivo de la peste no llegan a 10, y en cambio los atacados en su mayoría entraron ya en el período de la convalescencia.

Muy sentida fué en esta ocasión la muerte de la señora doña María de J. Alfaro v. de Trejos y de la señorita Bernabé Leiva, personas estimadas en todo el barrio por las buenas cualidades con que se cap-

taron la simpatía y amistad de cuantos las conocieron. Aunque un poco tarde vaya a las apreciables familias de las finadas nuestro sentido pésame.

De plácemes están los pobres por los oportunos socorros que se han repartido entre ellos; sin embargo creemos que nuestros acaudalados pudieron contribuir con algo digno de su fortuna; así se hubieran atendido más cumplidamente las necesidades de los pobres que por cierto se encuentran en la mayor indigencia y desamparo.

C. B. A.

Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y & Hno.

LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

OSTIONES y CAMARONES SECOS, BACALAO de la mejor clase, ARENGUES, SALMUERA y toda clase de latas propias para este tiempo de cuuresma encontrará usted al más bajo precio en

La MARINA

A nuestros abonados

Debido a que actualmente algunos operarios de la empresa se encuentran enfermos y no siendo posible reemplazarles en las difíciles circunstancias imperantes, no podremos ofrecer a nuestros abonados durante algunos días la cantidad de lectura acostumbrada.

Esperamos se nos acepte de buen grado esta excusa basada en una dificultad que por la ocasión no nos es dable solucionar.

